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Abstract (en)
At least two of the runner surfaces (11) inside the box profile (6) in contact with the rollers (4) have a concave cross-section, and the cooperating pair
of rollers have a suitably shaped outer mantle surface. The door leaf (2) has box profiles (6) which extend along its top and bottom edges and have
a length slot (7) for receiving runner rollers (4), so that these rollers are in contact with runner surfaces (11) inside the box. An Independent claim is
also included for a similar sliding door with these rollers along its top and/or bottom edges, cooperating with these box profiles.

Abstract (de)
Bei einem Schiebetor (1), insbesondere für Einfahrten mit einer Toröffnung, mit einem über die Toröffnung verlängerten verschiebbar gelagerten
Torblatt (2), dessen untere und/ oder obere Begrenzung jeweils durch ein Kastenprofil (6) gebildet ist, das auf Rollenböcken (3), die durch einen in
das Kastenprofil (6) eingearbeiteten Längsschlitz (7) in diesen eingreifen und das mittels an den Rollenböcken (3) angebrachten Laufrollenpaare (4),
die an an dem Kastenprofil (6) vorgesehenen Laufflächen (11) anliegen, abgestützt ist, sollen große Biege- und Torsionsmomente aufgenommen
werden, so daß die Auskragung des Schiebetores (1) über eine große Länge möglich ist. Dies wird dadurch erreicht, daß mindestens zwei
Laufflächen (11) des Kastenprofiles (6) im Querschnitt konkav gekrümmt ausgebildet sind und daß die an diesen Laufflächen (11) anliegenden
Laufrollenpaare (4) eine daran angepaßte sphärische Außenmantelfläche aufweisen. <IMAGE>
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